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ATA DA MILÉSIMA CENTÉSIMA DÉCIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DA
DIRETORIA COLEGIADA D" COMPANHIA NACIONAL DE ABASTECIMENTO - CONAB

Aos oito dias do mês de 0lubro de dois mil e treze, às 10:00 horas, na Sede da Matriz da
Companhia Nacional de Ab stecimento - Conab, Empresa Pública Federal, constituída por
fusão autorizada pela Lei n 8.029, de 12 de abril de 1990, e instalada em 1° de janeiro de
1991, situada no SGAS, Qu dra 901, Conjunto A, nesta cidade de Brasília, Distrito Federal,
com a presença do Preside te Rubens Rodrigues dos Santos, e dos Diretores Marcelo de
Araújo Melo, João Carlos ona Garcia, Sílvio Isopo Porto e Rogério Luiz Zeraik Abdalla
realizou-se a milésima cen ésima décima segunda (1.1128

) reunião ordinária da Diretoria
Colegiada da Conab. O Pr sidente, na forma do disposto no inciso IV, Art. 20, do Estatuto
Social, abriu a reunião, p ssando a palavra as convidadas Alexandra Junco Sagae -
Superintendente-substituta a Superintendência de Estratégia e Organização - Suorg e de
Roberta Marchini Loureiro - Secretária da Comissão de Ética da Conab, para esclarecer ao
Colegiado sobre a necessid de de desvincular a Comissão de Assédio Moral da Comissão de
Ética aprovada na 1108a Re ir, de 11/09/2013. 1) Passando a palavra à Secretária Executiva
da Comissão de Ética, esta esclareceu que, embora a intenção da Conab, desde o início do
processo, fosse de implanta a Comissão de Assédio Moral dentro da Comissão de Ética, esta
comissão segue a leqislaçã o específica da Comissão de Ética Pública da Presidência da
República e não consta co o atribuição lidar com Assédio Moral e ainda, que a Conab não
pode incluir essa atribuição no modelo macro existente, sendo necessário que se faça a
desvinculação dessas Comi sões. O Ministério Público do Trabalho recomendou que fosse
criada uma comissão especí ica para Assédio Moral. Outro argumento para que se proceda a
separação, é que os membr s da Comissão de Ética não têm condições de lidar tanto com o
assediador como com o ass diado, porque a Comissão de Assédio Moral nos moldes em que
foi proposta, deve ter em s a comissão especialistas da área de recursos humanos, com
formação em psicologia e a sistência social e, também, de um procurador, com a finalidade
de lidar com cada um dos nvolvidos. Sugeriu, inclusive, que esses membros passem por
treinamento específico. Escl receu ainda, que a criação da Comissão de Assédio Moral não
irá onerar a Conab, visto qu a comissão só irá se reunir quando houver demanda. Pedindo a
palavra, a Sra Chefe de Ga inete, Elenice Lobo Santos Ribeiro, complementou informando
que o assedio moral é basi amente segregado da Ética em função do apoio a ser dado ao
assediado, o que a Comiss o de Ética não garante. Essa Comissão de Assédio Moral tem
essa condição de promover ao assediado um tratamento diferenciado. 2) O Presidente
comunicou ao Colegiado so re uma situação que vem se arrastando por mais de 03 (três)
meses e, que está ficando insustentável, que se trata da substituição do Superintendente
Regional do Piauí. Pedindo palavra, Dr. Sílvio Porto registra que o atual Superintendente,
Alysson Silva Pego, é uma essoa que tem toda capacidade técnica para estar ocupando o
cargo, cumprindo bem a fun ão, fazendo o possível dentre todas as dificuldades que aquela
Regional apresenta e que e tá sendo penalizado por algo que não lhe cabe e que na
verdade é um problema e trutural, posicionamento este, corroborado pelo retor Marcelo
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Melo, acrescentando que cha irretocável seu trabalho e que, tem convivido muito de perto
com aquele Superintenden e desde o agravamento da seca e que o mesmo tem se mostrado
um parceiro ágil, efetivo que infelizmente, lamenta, que a Conab tenha que tomar essa
atitude. Diretor Rogério bdalla reforça que a decisão é por questões políticas. Diretor
Marcelo Melo sugere que empregado seja aproveitado em outra área, onde poderia prestar
grandes serviços à Com anhia. Diretor Bona ratifica a opinião do demais colegas. 2)
Passando às comunicaçõe da Dirab, o Diretor Marcelo Melo 2.1) posiciona ao Colegiado que
recebeu alerta de que pod rá ocorrer invasão nas Unidades de Patos e Campina Grande/PB,
que estão tentando segura, mas que esta ficando impraticável, uma vez que os agricultores
têm conhecimento da exis A ncia de produtos dentro dos armazéns e que, a Conab não está
vendendo. Situação idêntic poderá ocorrer em outras unidades do nordeste, como Alagoas e
Bahia, onde chegou ao n sso conhecimento, que poderá haver saques de produtos e a
responsabilidade irá recai sobre a Conab. Informa também, que em 07/10/2013, foram
liberados recursos para a peração e que já estão providenciando o retorno dos empregados
aos pólos que estavam t chados e que possuem produtos para venda. Que estamos na
expectativa da publicação da Portaria autorizando a venda dos produtos. Outro aspecto, é
que alguns pólos estão s m nenhum empregado, situação altamente preocupante. 2.2) O
Diretor Marcelo Melo, soli ita ao Presidente que envie, mais uma vez, ofício ao Ministro de
Estado da Agricultura, Pec ária e Abastecimento e à Casa Civil da Presidência da República,
relatando a situação, confo me exposto na CI Supab de nO992/2013, que passa a fazer parte
integrante da presente at . O Presidente questiona Dr. Marcelo Melo, se a portaria que
prorroga para fevereiro/201 e, que altera, também, os quantitativos, não permite que se faça
compra ou se seria uma egunda portaria. O Diretor Marcelo Melo esclarece que somente
com a edição de uma seg nda portaria, poderá ocorrer compra. Pode até resolver, se sair a
de quantitativo de um m Ihão autorizando a venda a preço especial. 3) Passando às
comunicações da Dipai, r. Sílvio Porto, 3.1) comunica ter recebido várias manifestações
importantes de apoio diver os órgãos. 3.2) comunica que é de fundamental importância, que
seja mantido diálogo com os Superintendentes Regionais, sugerindo que estes venham à
Matriz, e além destes, tal ez mais um gerente, para discutir e passar orientação sobre o
Programa PAA, considera do os diversos telefonemas recebidos das Regionais, querendo
saber como proceder. lnf rma ainda, que quando do despacho do Juiz, por ocasião do
ocorrido na Sureg/PR, este disse que isso não pode significar a paralização do Programa e foi
o que aconteceu. Existem gricultores que entregaram produtos e têm o direito de receber o
pagamento, o que não est' ocorrendo. O Diretor Bona sugeriu que ao invés de trazê-los à
Matriz, se faça uma vídeoc nferência, posição esta, corroborada pelo Diretor Marcelo Melo. O
Presidente Dr. Rubens le bra que outro assunto que tem sido cobrado pelas Regionais,
principalmente as do nord ste, é a questão do milho e, que essa videoconferência servirá
para atender essas dema das. O Presidente solicita ao Diretor da Dipai que providencie a
vídeoconferência para ser ealizada ainda esta semana. 3.3) Outra questão com nicada pelo
Diretor Sílvio Porto é que este ano estamos, há nove meses, com Auditorias da CGU em
aberto. Existem 1100 SAS, ue são as Ordens de Serviços daqueles órgãos, co técnicos
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da CGU em campo, para ~alizar auditoria no PAA. Esse número representa 50% dos projetos
do ano passado. Qual pro rama que já foi auditado dessa forma pela CGU? A CGU encontra-
se em vários estados efet ando esse trabalho e, até agora, não nos foi dado nenhum retorno.
O Presidente informou jao colegiado, que no dia 02/10/2013 se reuniu com seis
coordenadores da CGU, quando cobrou, exatamente, sobre o resultado da auditoria. O
Diretor Sílvio Porto inform que o acordo firmado com órgão de controle, reunião realizada em
fevereiro p.passado, é que assim que o relatório fosse fechado, iriam se reunir com a Conab.
Tal relatório tem por objeti o orientar e que nada sairia sem conhecimento da Conab. A CGU
ficou de marcar com o Di etor Sílvio Porto data para reunião. O Diretor da Dirab lembra a
necessidade de se fazer justes, também nos normativos, mas que isso só poderá ser feito
pelo Mapa. Findo os com nicados, passou aos a análise dos votos constantes da pauta. 1)
Voto Presi nO031/2013 - Processo nO21200.001852/2012-80. Aprovação da Nota Técnica
Conjunta Sucar e Comiss o de Ética nO01/2013, visando a criação da Comissão de Assédio
Moral e inclusão no Regi ento Interno da Conab das atribuições desta e da Comissão de
Ética. Após debate do ssunto pela Diretoria Colegiada, aprovou-se o voto nos termos
relatados. 2) Voto Diafi n 99/2013 - Processo 21218.00304/2012. Ratificação de dispensa
de licitação para a contrat ção da Amazonas Distribuidora de Energia S/A, fundamentada no
inciso XXII do art. 24 da L i nO8.666/1993, para a Sede da Sureg/AM. Após apresentação do
voto, o Colegiado aprovo na forma relatada. 3) Voto Diafi nO 100/2013 - Processo nO
21218.00303/2012. Ratific ção de dispensa de licitação para a contratação da Amazonas
Distribuidora de Energia S ,fundamentada no inciso XXII do art. 24 da Lei nO8.666/93, para
a UA Manaus. Apresenta o o voto, o Colegiado decidiu pela sua aprovação na forma do
relato. 4) Voto Diafi nO10 /2013 - Processo 03.051/1997. Proposta de aprovação do laudo
de avaliação do imóvel lo alizado na Av. Dantas Barreto nO498, 8° andar, Ed. Guararapes -
Bairro de Santo Antônio, Recife, Pernambuco. A Diretoria Colegiada aprovou o voto nos
termos relatados. 5) Voto iafi nO102/2013 - Processo nO21205.00151/2013-64. Proposta
para a deflagração de rocedimento licitatório, destinado à contratação de empresa
especializada na prestaçã de serviços de locação de veículos para a Sureg/BA. O voto foi
aprovado pelo Colegiado, nos termos relatados. 6) Voto Diafi nO 103/2013 - Processo nO
21200.1065/2013-19. Prop sta de renovação da contratação do serviço de assinatura dos
periódicos Boletim Orient dor Trabalhista e da CLT, produzidos pelo 10B - Informações
Objetivas Publicações Jurí icas, destinados à SuretlDigep. O Colegiado aprovou o voto nos
termos relatados. 7) Voto Diafi nO 104/2013 - Processo 21201.0096/2013-42. Proposta de
homologação do Pregão E etrônico Conab/Sureg-SP nO09/2013, destinado à contratação de
empresa para prestação d serviços de locação de veículos automotores para a Sureg/SP.
Apresentado o voto, o col giado aprovou nos termos relatados. 8) Voto Dirab nO53/2013 -
Processo nO2253/2013. R direcionamento solicitado pela Sureg/BA referente às entregas do
produto do Aviso de Comp a nO132/2013 - Lote 08. Após apresentação do voto, o colegiado
decidiu pela aprovação, n s termos relatados. 9) Voto Dirab nO 54/2013 - Processo nO
2255/2013. Redirecioname to solicitado pela Sureg/BA referente às entregas do produto do
Aviso de Compra nO132/2 13 - Lote 03. Após apresentação do voto, o colegiado decidiu pela
aprovação, nos termos re atados. 10) Voto Dirab nO 55/2013 - Processo ° 2254/2013.
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Redirecionamento solicitad pela Sureg/BA referente às entregas do produto do Aviso de
Compra nO 68/2013 - Lo 09. Após apresentação do voto, o colegiado decidiu pela
aprovação, nos termos rei tados. 11) Voto Dirab nO 56/2013 - Processo nO 2310/2013.
Solicitação de prorrogação e prazo de entrega do milho contratado por meio do lote 25, do
leilão objeto do Aviso de ompra nO 108/2013. Fornecedor: Arrozeira Somar Ltda .. Após
apresentação do voto, o c legiado decidiu pela aprovação nos termos relatados. 12) Voto
Dirab nO57/2013 - Proces o nO2311/2013. Solicitação de prorrogação no prazo de entrega
do milho contratado por me o do lote 28, do leilão objeto do Aviso de Compra nO132/2013.
Fornecedor: Haroldo Hidey ki Uemura. O colegiado aprovou o voto nos termos relatados.
Nada mais havendo para tr tar, o Presidente deu por encerrada a reunião e eu, Elenice Lobo
Santos Ribeiro, Chefe de abinete, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será
assinada pelar membros da Diretoria Colegiada e por mim.

'\ K\J\/\}\/l/l
RUBENS Rob IGUES DO~ SANTOS '
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Fisca açao !
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LOBO SANTOS RIBEIRO
Secretária

ROGÉ ERAIK LLA
Diretor de Gestão de P ssoas
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